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方便门诊限号了！
在很多“老病号”眼中，方
便门诊就是“挂号方便、
配药方便”的代名词。可
近日，有病人爆料称，去
江大附院（原无锡三院）
方便门诊配药，本来花2
元钱挂个方便门诊号就
可以，可他排了 15分钟
队后，方便门诊号却挂完
了。他不得不花了12元
挂了个全科医生门诊
号。近日，二院方便门诊
也贴出告示：从下月开始
实行限号。

本是方便病人的方
便门诊为何要对病人限
号呢？记者调查发现，由
于慢性病补充医保当年
额度当年结束，所以临近
年底，不少市民突击开
药，导致不少医院的方便
门诊非常火爆。人民医
院、江大附院（原无锡三
院）、江大附院（原无锡四
院）等医院，每天方便门
诊看病人数达到两三百
号。二院一天的方便门
诊量已超过800人次，医
院方便门诊排队时间太
长了，患者不得不等上较
多时间才能就诊，有人
说：方便门诊不方便了！

为缓解方便门诊长

时间候诊排队，江大附院
（三院）率先实行限号，每
天不超过200人次，其他
分流到全科医生门诊就
医。二院从内科、中医科
抽调人手，并决定在下月
开始限号。二院门诊部
副主任冯军介绍，方便门
诊的医生可以根据患者
的病历，开出一些检验检
查单，比如血、尿、大便常
规等，分流专科门诊排队
就诊人群，节省患者的就
诊时间。可眼下，方便门
诊沦为开药门诊，很多市
民赶在年前，集中到大医
院来配药。

“我妈妈的病就要开
这几种药，为什么你不给
我配！”在二院的方便门
诊诊室，一名家属正对着
医生说。像这种家属或
朋友代开药品的，占整个
门诊人数六成以上。方
便门诊医生说：“病人不
来门诊，就会导致医生对
病人的病情变化不能准
确了解。从而在配药的
剂量上无法精确把控，产
生很大的安全隐患。”

除了代开药外，还有
些病人一进门就直接要
求医生给他开指定药物，
就像在饭店点菜一样。

其实方便门诊对开处方
的范围是做了限定的，比
如精神类、皮肤科、口腔
科等的用药患者就必须
到专科去开，有些慢性
病，如糖尿病人用的胰岛
素也需要去专科。由于
没有一个医生可以掌握
所有疾病的临床用药，所
以即便是医生也不能随
便跨科开药，否则病人很
容易出现不良反应，危害
健康。

业内人士介绍，到
方便门诊开药的，多数
是已经确诊且病情稳定
的患者，他们其实更应
该到基层看病拿药。为
了引导市民到社区医院
去开药，医院决定采取
对“方便门诊”限号的措
施。在分级诊疗推进的
大背景下，常见病、慢性
病的就诊应在基层解
决，大医院应该把精力
放在“疑难杂症”上。随
着医改的推进、报销比
例的倾斜、社区卫生服
务中心药品不足的问题
将得到解决，越来越多
的患者会选择到社区开
药，大医院的方便门诊
也将随之萎缩或者取
消。 （张纪红）

“女儿让我马上到这里
来看！”上周末，在无锡易可
中医医院的“熏蒸压力泵”
治疗室，年过八旬的“老革
命”徐老伯边接受治疗，边
说起自己的“志愿心得”。

老人参加过抗美援朝，
在西昌卫星发射基地工作
多年，后在上海警备区退
休，曾多次立功。做了一辈
子“政工”的他，退休后军人
本色依旧，“每周一次，每次
两小时，南禅寺、火车站等
地志愿做导游咨询等，人累
但很开心。”

患了静脉曲张10年的
他发现，小腿肿得很厉害，
做志愿者也受到影响。在
南京一知名医院工作的小

女儿随即让其到易可就
诊。该院周围血管专科（脉
管病）主任、“奚氏清法”第
二代传承人朱成河检查后
发现，老人存在深静脉瓣膜
功能不全问题，除了静脉曲
张还患有血管炎等其他疾
病，属于混合病症，遂实施
了“多病同治”。

“病症混合，在周围血
管疑难杂症患者身上很常
见，造成久治不愈。”作为

“奚氏清法”传承基地和上
海名医名院在无锡打造的

“全程管控防复发中心”，
这里对各种原因引发的

“ 老 烂 脚 ”的 治 疗“ 有 一
套”。

（江南）

近日，接连两天内两位
母亲相继抱着刚出生一两
个月的婴儿，来到惠山区康
复医院中医馆专家门诊部
报喜。一位女士喜获二宝，
另一位女士结婚 2 年多刚
做妈妈。

39 岁 的 钱 女 士 ，自
2016 年春至 2018 年 4 月，
孕3月许滑胎流产3次，其
后胃脘痞胀呕恶，纳差食
少。国医大师朱良春和经
方家孙砚孚的徒弟沈桂祥
带着他的学生，一起精心调
治7个月余，使高龄孕妇肾

气充实，胃气和降，滑胎、胃
脘痞胀呕恶纳差均获痊愈，
2个月前顺产一6.3斤健康
女婴。

另一位是32岁的沈女
士，结婚2年，因怀孕3月余
胎萎停育流产清宫后来到
该院就诊。经调治肾气渐
充，怀孕。此后沈女士出现
尿频、小腹腰骶坠胀漏红。
后来又给予益气补肾、养血
固胎精心调治，胎儿发育良
好。一个多月前足月剖宫
产 一 健 康 男 婴 ，重 6.66
斤。 （张敏红）

本报讯 “不用再自
己来回带药了，少了个
烦心事，真好。感谢医
院为我们病人做实事。”
近日，无锡二院的血透
患者都有了一个惊喜的
发现：得益于医院“虚拟
药房”的设立，对于需长
期血透且病情稳定的病
人可以将血透药品“暂
存”在药房的系统里，每
次病人做血透，无需自
己带药，省去了很多麻
烦和不便。

二院血透中心护士
长孙文娟介绍，以往病人
的血透用药存在许多药
品安全问题，经常会出现
病人自己储藏不当或来
回医院的途中保存方法
不当导致药物失效、药品
过期、与食物放在一起导

致药品污染等情况，不仅
造成了药品浪费，给病人
带来经济负担，还对用药
安全带来了隐患。

东院药剂科副主任
周秋华介绍，血透病人
的药品大都是补血剂和
抗凝剂等针剂，属于冷
链药品，需要放在 2－8
摄氏度的冰箱中保存。
原来病人带回家，来回
的路上没有冷链设施，
特别是在夏季，容易导
致药品失效，对透析病
人的用药安全带来隐
患。为此，院党委领导
班子专门召开协调会，
确定专人负责信息系统
的研发、升级，借力医院
信息化平台，为血透患
者打造“虚拟药房”。

“虚拟药房”投入使

用后，患者不必再将药带
回家，而是保存在医院的
药房里，下次来做血透
时，由护士依照医嘱去药
房领药。“储存”在医院药
房信息系统里的药品种
类和数量一目了然，避免
患者药品失效、丢失等风
险，降低患者的经济负
担。整个治疗过程严格
按照管理和操作规范执
行，确保血透患者用药安
全。血透过程中会有医
生查房，仔细核对患者的
用药，检查患者的病情发
展。“虚拟药房”实施以
来，受到血透患者的一致
好评，要求在“虚拟药房”
保存药品的患者人数快
速增长，目前已为 3300
多人次保存药品。

（张纪红）

12 月 21 日，“奚
氏清法”传人、无锡易
可中医医院周围血管
科主任、“脉管修复
师”朱成河坐诊。

12 月 22 日 ，上
海 曙 光 医 院 神 经 内
科 原 主 任 魏 江 雷 教
授 到 易 可 中 医 医 院
坐诊。

12 月 23 日 ，高
频 电 火 花 疗 法 发 明
人 、三 峡 大 学 医 学
院 程 传 国 教 授 到 易
可中医医院坐诊。

近日，顾客在锡城的一超市内选购山药。山药营养丰富，
能健脾养胃，益肺止咳。 (郑宙 摄)

年前配药忙 人多医生少

有些医院方便门诊开始限号

血透药品不必跟着病人来回跑了！
二院“虚拟药房”已为3300人次保存药品

医讯——

八旬老翁热心公益
却遭遇“老烂脚”
“奚氏清法”传人：治好腿
才能继续服务他人

两位妈妈抱着宝宝来报喜


